

PRESSEMITTEILUNG

30. Januar 2025

GRTgaz wird NaTran, GRTgaz Deutschland wird NaTran Deutschland, um die Herausforderung des Transports aller Gase zu meistern, die zur Energiewende beitragen. (Biomethan, Wasserstoff, CO₂)

Anlässlich seines 20-jährigen Jubiläums schlägt GRTgaz, Hauptakteur der Gasinfrastrukturen in Europa, ein neues Kapitel seiner Geschichte auf. Das Unternehmen wird zu NaTran und präsentiert seine neue Losung "Am Puls Eurer Energien". Das Unternehmen setzt auf ein ehrgeiziges Unternehmensprojekt, NaTran2030, um die Infrastrukturen im Herz der Energiewende des Gassystems zu stellen und die CO₂-Neutralität bis 2050 zu begleiten.

Sandrine Meunier, Generaldirektorin von NaTran: "NaTran ist ein Infrastrukturbetreiber, ein Industrieunternehmen, das auf eine lange Tradition zurückblicken kann, in der technische Exzellenz, Sicherheit, Leistung und die Sorge um das Gemeinwohl tief verwurzelt sind. Heute spiegelt diese neue Identität unseren Willen zur Transformation im Dienste der Energie- und Gaswende wider. Unser Kurs ist klar: Wir wollen in Europa zu einem Referenzbetreiber für den Transport und die Logistik von erneuerbaren und kohlenstoffarmen Gasen, Wasserstoff und CO₂ werden und dabei die Versorgungssicherheit weiterhin gewährleisten. Bis 2030 wollen wir gemeinsam mit unseren Stakeholdern und allen unseren engagierten Mitarbeitern mindestens 50 % grüne Investitionen tätigen, das Volumen erneuerbarer Gase in den Netzen verfünffachen und die ersten offenen Infrastrukturen für Wasserstoff und CO₂ in Frankreich schaffen."

GRTgaz Deutschland, die deutsche Tochtergesellschaft von GRTgaz, wird zu NaTran Deutschland und setzt diese Ambition im Dienste der Energiewende jenseits des Rheins fort, indem sie bei der Entstehung des deutschen Wasserstoffnetzes, des sogenannten Kernnetzes, aktiv mitwirkt.

Ein Name, der unsere Identität, unsere gesellschaftlichen Ambitionen und unsere Transformation widerspiegelt

Der Name NaTran ist reich an Bedeutung. Er steht für unser Kerngeschäft als TRANsportbetreiber, seine TRANsformation sowie unser gesellschaftliches Engagement für den Schutz der NATur und die Energiewende ("EnergieTRANsition").

Dieser neue Name, der Industrie und Technologie vereint, stärkt die Attraktivität des Unternehmens und drückt unsere Berufung aus: das Gleichgewicht des Gassystems zu gewährleisten, indem der Transport und die Logistik aller Gase entwickelt werden, die zur Erreichung der Ziele der Dekarbonisierung und der Energiesouveränität in Frankreich und Europa beitragen (Biomethan, Wasserstoff, CO₂).



Die visuelle Identität der Marke symbolisiert mit einem zentralen, dynamischen "T", ein sich bewegendes Netz, das dabei ist, sich an die Energiewende sowie die Bedürfnisse unserer Kunden anzupassen.

Die Farbe Gelb, positiv und energiegeladen verweist auf die gelben Poller, die auf die diskrete Präsenz der Gasnetze hinweisen, die durch die französischen Gebiete verlaufen.



Unsere Losung "**Am Puls Eurer Energien**" bekräftigt die zentrale Rolle unseres Netzes im französischen und europäischen Gas- und Energiesystem. Sie spiegelt das Engagement von NaTran im Dienste des Gemeinwohls und aller seiner Stakeholder wider.

NaTran2030 - Ein Unternehmensprojekt auf dem Weg zur CO₂-Neutralität

NaTran2030 stellt einen entscheidenden Schritt auf dem Weg zur CO₂-Neutralität bis 2050 dar. Dieses Unternehmensprojekt zielt darauf ab, die Zukunft vorzubereiten, indem es zur Transformation des Energiemodells beiträgt und gleichzeitig die wirtschaftliche, ökologische und soziale Leistung des Unternehmens sicherstellt.

NaTran setzt sich fünf wichtige strategische Ziele bis 2030:

- Mehr als 50 % unserer jährlichen Investitionen für die Energiewende zu tätigen
- Den Anteil erneuerbarer Gase in den Netzen zu verfünffachen
- Mehr als 1000 km H₂- und CO₂-Netze in Europa entstehen zu lassen
- Unseren CO₂-Fußabdruck um 40% zu reduzieren
- Die notwendigen Kompetenzen für unsere Transformation zu gewinnen und weiterzuentwickeln

Diese Ziele stützen sich auf zwei Haupthebel:

- Die Regionen, mitten im Geschehen und Akteure der lokalen Energielösungen;
- Die Digitalisierung als Beschleuniger von Effizienz und Innovation;

NaTran feiert in diesem Jahr sein 20-jähriges Bestehen. Mit seinen 3300 engagierten Mitarbeitern und in enger Zusammenarbeit mit seinen Stakeholdern stellt das Unternehmen sein Projekt in den Mittelpunkt der Energiewende.

Über NaTran: NaTran ist der neue Name von GRTgaz. Das Jahr 2025 markiert das 20-jährige Bestehen des Unternehmens, das ein neues Kapitel in seiner Geschichte aufschlägt, indem es seinen Namen ändert und ein Unternehmensprojekt NaTran2030 anpasst, das auf die Energiewende und die CO₂-Neutralität bis 2050 ausgerichtet ist. Um dies zu erreichen, passt das Unternehmen sein Netzwerk und seine Praktiken an die ökologischen, wirtschaftlichen und digitalen Herausforderungen an. Es bietet Infrastrukturen und eine Logistik, die auf Gase zugeschnitten sind, die zur Energiewende beitragen (Biomethan, H₂ und CO₂). NaTran ist der zweitgrößte Gastransportbetreiber in Europa. Die Gruppe hat zwei Tochtergesellschaften: Elengy (führender Anbieter von LNG-Terminals in Europa) und NaTran Deutschland (Betreiber des MEGAL-Netzes). NaTran nimmt öffentliche Aufgaben wahr, um die Transportsicherheit für seine Kunden zu gewährleisten. Sein Forschungszentrum NaTran R&I (früher RICE) ist international führend im Bereich der Forschung und Innovation, die auf die Energiewende angewandt wird. Kennzahlen NaTran-Gruppe: 33.800 km Rohrleitungen, 680 TWh transportiertes Gas, fast 3800 Mitarbeiter, 2,6 Mrd. € im Jahr 2023. Weitere Informationen über NaTran und seine Initiativen finden Sie unter NaTrangroupe.com, [X](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#).

PRESSEKONTAKT: Gabriel REUNGOAT, gabriel.reungoat@natran-deutschland.de

